

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**

un mes. . . . . Pesetas 1'50  
 trimestre . . . . . 5'00  
 anjero, ídem. . . . . 10'00  
 Número suelto. . . . . 0'05  
 ídem atrasado. . . . . 0'25  
 Para revendedores, 25 ejemplares . . . . . 0'75

**TARIFA DE ANUNCIOS**

En primera plana, línea cuerpo 8 . . . . . Pesetas 0'50  
 En segunda plana, ídem ídem ídem. . . . . 0'30  
 En cuarta plana, ídem ídem ídem. . . . . 0'20

Noticias, reclamos, comunicados a precios convencionales.

**PAGOS ANTICIPADOS**

**OFICINAS Y TALLERES, REYES CATÓLICOS, NUM. 6.**  
 Teléfono núm. 142.

# El Radical

DIARIO REPUBLICANO

Año XII Número 3.175

Director: Miguel de Bustos González

Almería, Jueves 23 Enero de 1913

**SEÑOR GOBERNADOR**

## Es una vergüenza intolerable.

Nuestro corresponsal en Fondón y Presidente de la Sociedad de Defensa y Fomento del mismo pueblo, don José Vicente Carvajal Martín, nos da cuenta detallada de la tragedia de que se le ha hecho, de nuevo objeto.

Según nos dice, y nosotros creemos desde luego—en la madrugada del día 19 del actual, a eso de los dos de la mañana, fué sacado de su casa por la guardia civil del Puesto de Laujar, y trasladado a dicha villa, en compañía del vicepresidente, el secretario y el socio de la sociedad que preside, don Manuel Vilegas, don Mariano Pérez y don Doroteo Pérez, respectivamente.

Encerrados estuvieron hasta las diez de la mañana del mismo día, hora en que se les puso en libertad.

¿Y sabe S. S. para qué se les había hecho pasar por semejante humillación y por tan gran molestia? Pues para preguntarnos que donde habían pasado la noche del día 13 durante la cual se había cometido un robo en un establecimiento de Laujar. Y se les preguntó, y contestaron, y no resultando nada contra ellos, fueron puestos en libertad.

Nosotros no culpamos a nadie y culpamos a todos, de ese atropello inaudito a la inviolabilidad del domicilio, cometido con honradísimos ciudadanos, a quienes por odio político se quiere tratar con menos consideración que a los criminales. Pero si hemos de hablar a S. S.—señor Gobernador—de un hecho que constituye una vergüenza intolerable, en un país gobernado por la democracia.

Su señoría debe tener muy buenos antecedentes de la sociedad de Fomento y Defensa de Fondón; gracias a una plausible campaña seguida por ella en el invierno pasado, hubo de intervenir su señoría en el asunto del reparto vecinal, oyendo a tiros y troyanos en su despacho teniendo ocasión de convencerse de que la razón asistía a la sociedad de Fomento y Defensa. Asista bien; esa sociedad, cumple en Fondón y en sus anejos un fin altamente patriótico; así, como suena; altamente patriótico; porque sirve de freno a todas las audacias políticas y sociales, desenvolviendo una labor de honrada política, de fomento del bienestar público, de cultura y de enseñanza a aquellos vecinos: No tiene aspiraciones políticas concretas; no aspira a tener concejales ni diputados, ni alcaldes. Lema sus aspiraciones a su mejoramiento social, en sus aspectos económico y espiritual.

Combate la administración municipal, no por odio político, sino porque la administración municipal es mala: pide higiene, no por hacer la guerra a nadie, sino porque la higiene no estorba nunca y allí hace muchísima falta: clama porque allí halla escuelas, atentos únicamente a la necesidad imperiosa de que las halla. Al caciquismo menguado é ignorante que allí se padece, le vienen mal todas esas peticiones y campañas de la sociedad de defensa de Fomento de Fondón y como le vienen mal, contesta a ellas con una labor de represalia, que aquí, rodeados de más medios de defensa, no sabemos ponderar con justicia, pero que allí siben a una crueldad sin nombre.

Es un hecho del que nuestro corresponsal y dos otros dignos y honrados ciudadanos más, scan acados de sus casas a los dos de la mañana y llevados detenidos a cual quier parte, para ponerlos en libertad a las ocho horas, después de haberles lanzado la sospecha de ladrones, trasciendo a tortura inquisitorial, que no debe ser realizada por las autoridades de un pueblo civilizado; y sabe su señoría a que se debe eso? A que el caciquismo de Fondón no ha encontrado otro medio honroso de atacar a la Sociedad de Defensa y Fomento, que acusándole ante la guardia civil como sospechosa de todos los actos de bandadaje que por allí se cometen. Así, un día arrancan un parra; quienes pueden ser los malhechores, a juicio de los caciques de Fondón? Pues el presidente de la Sociedad de Defensa.

Otro día, ponen un cartucho de dinamita en una casa cualquiera; quien puede ser el autor de ese acto criminal, a juicio del cacique de Fondón? Pues algún socio de la Sociedad de Defensa. Otro día, se descubre un robo en la Secretaría del Ayuntamiento: quien puede ser el autor de ese robo a juicio de aquellos caciques. Pues la Junta directiva de la Sociedad de Defensa.

Ahora, se ha cometido otro robo en Laujar: quien puede ser el autor de ese robo? Pues el Presidente de la Sociedad de Defen-

sa de Fondón. Y a propósito de esas falaces acusaciones, se llevan a cabo esas intempestivas detenciones, esos encierros crueles, que acaban siempre después de unas declaraciones más ó menos interesantes, sin que los detenidos dejen sospechas de criminalidad.

¿No es esto cruel é inhumano? Y resulta de un efecto deplorable, que la guardia civil, engañada por el caciquismo, vaya captando los odios de aquellos vecinos, que ven indignados esa serie de persecuciones y de molestias indebidas é injustificadas, de que se hacen víctimas a unos hombres que son dignos de más consideración que los caciques de Fondón y que todos los caciques del mundo, porque son mejores y más honrados ciudadanos que los caciques.

Señor Gobernador: estas cosas de Fondón, son testimonio de una gran vergüenza social de todo punto insoportable. Se impone un golpe de energía política, que acabe con semejante estado de cosas. ¿Quiere su señoría realizarlo? Tiene un medio: Destituir al alcalde de Fondón, al secretario de Fondón, al Ayuntamiento en pleno de Fondón, y eligiendo a gente de menos crueldad política y de más sentido liberal. Lo demás, son paños calientes, que habrán de recrudescer la indignación de todos.

Además, es un contrasentido, en un pueblo donde el sufragio es una mentira y las actas se dan en cualquier tertulia de familia que en plena situación liberal, se halle un ayuntamiento completamente conservador, rigiendo los destinos de aquel pueblo, cuando hay elementos liberales sobrados en el mismo para dar una muy distinta organización.

Todos estos hechos, vergüenzas, escándalos, reflexiones y conveniencias, aconsejan, señor Pérez Gironés, que nuestro ruego sea inmediatamente atendido. No pedimos nada para los republicanos. Pedimos paz y prosperidad para un pueblo tan digno de gozarlas como Fondón.

Esperamos, pues, que seremos oídos.

«squirols» ineptos, que continuamente probocan serios atropellos a las ordenes generales y al Reglamento de Policía.

La División de acuerdo con el gobierno, ofreció a los ferroviarios que en el plazo de dos meses ocuparían sus destinos. No solo no se ha cumplido aquel ofrecimiento, sino que se ha tratado de mantener a hombres incapaces en los puestos de la Compañía para hacer más difícil la solución del conflicto que aún queda en pie, y para evadirse de cumplir la palabra empeñada.

En realidad esto fué lo que pasó hasta ahora. Nosotros desde estas columnas hemos venido denunciando diariamente, lo que en la Compañía sucede. Cosas hemos dicho que merecían una enérgica y terminante solución, pero a todas ellas se ha dado la llamada por repuesta.

Raro es por esto el rumor que las gentes propalan refiriéndose a las nuevas determinaciones de la División, y contra nuestro modo de ser, que no hablemos de las cosas, mientras no las vemos y tocamos, tenemos imprescindible necesidad de pensar, que en todo esto hay una ó dos manos ocultas, que hacen desaparecer las cosas, acaso por arte de magia, antes de que lleguen a conocimiento del señor Ingeniero jefe de la cuarta División.

Examinese en buena hora, y castíguense también a los agentes que causan tanto daño a la Compañía y a la ley, si es verdad lo que se dice, pero tengase muy en cuenta que todos esos agentes de movimiento que se van a examinar son los que salen con 20 vagones y llegan con 21; los que arrastran en composiciones vacías, vagones llenos; los que descargan harinas por arroz y los que «no saben una palabra del servicio de trenes. Sabido esto, si algún «squirol» obtiene plaza, nos hallaremos muy cerca de averiguar por que lo obtiene.

Nos agrada la nueva determinación del señor Alvarez de los Corrales, y conste que si de estas cosas no se hace nada lo sentiremos, porque son las que más se asemejan a la justicia.

Holmes

Colocadas las potencias en este firme terreno, han llegado a concertarse para ejercer presión colectiva sobre la Puerta para que ceda respecto al litigio de Andrinópolis plaza que deberá pasar a ser del dominio de los búlgaros. Europa atendiendo ahora a las conveniencias generales, propone también que las islas del mas Egeo queden anexionadas a Grecia, con la única excepción de las que se hallan situadas a la entrada del Estrecho de los Dardanelos, cuya guarda corresponde a Turquía. por hallarse cerca de Constantinopla. Durante muchos años las potencias protegieron al imperio turco por considerar indispensable su existencia para el mantenimiento del equilibrio en los Balcanes. Cuidadosamente se venía evitando los rompimientos bruscos y las graves resoluciones. Contra todos los principios de humanidad y de civilización se consentía que un pueblo bárbaro estuviese asentado en el continente europeo, imponiéndose por el terror a los habitantes de diversas regiones donde se practican las doctrinas del Cristianismo. Turquía debe desaparecer de Europa quedando relegada a la condición de potencia asiática; así se piensa en San Petersburgo y a eso tienden los trabajos de los diplomáticos rusos; pero por ahora hay que renunciar a eso. Aún no se ha estudiado la fórmula conveniente para resolver el magno problema internacional de los estrechos de Oriente, y habrá que tolerar que la Puerta Otomana continúe erigida en Constantinopla, para que con carácter neutral abra y cierre el paso de los Dardanelos.

Ruteff.

y ahora por ella palpitan cuarenta mil corazones.

Ya tienen un buen asunto, que la realidad de golpe les ofrece, para una opereta, los autores!

En Nueva York una mujer casada se enamoró de su gallardo yerno; también él de su suegra enamoróse y pedir los divorcios se decidieron. Casáronse después ambos amantes, pero hete aquí que el suegro del contrayente, esposo divorciado de la que iba a tener marido nuevo. disparó varios tiros de revólver contra ella, espolado por los celos. El yerno contestó con otros tiros, al agresor hiriendo, resultando también el alcanzado por una bala del celoso exsuegro. Ahora la hija de éste, cariñosa, a los tres heridos asistiendo, entre ellos al que era su marido, y ahora es padrastra. Pistonudo enredo! Pero eso es, en conjunto, una familia ó es un pisto manchego?

## De la calle.

A «Una intrusa»

No es fácil complacerlos, hablándoles de vos misma, al hablar de lo que escribís. Si no os conociera, no habría dificultad alguna en ello, por que, para hablar de usted, habría bastante con hablar de vuestras crónicas. Pero, en fin; no sucede de esta guisa, y, por otro lado, fuerza es el complacerlos. Procuraré pues, salir de la empresa como mejor pueda, ó sea como mejor me lo de Dios á entender.

Y Dios me lo dá á entender de esta manera.

«Para que habláis del tedio, señorita? Que fuera otra de las muchas señoritas que yo conozco—y que esto no se tome á mal por ninguna, que yo no quiero decirles con esto que ellas piensan ó hacen las cosas torcidamente—, la que saliera á la palestra hablándonos del tedio, lo aceptaríamos como una tentación de sinceridad. Nuestras señoritas pueden hablar del aburrimiento con muchísima facilidad, por que éis una de las enfermedades que más frecuentemente les atacan. Pero que sea usted la que diga esas cosas que nos dice, como una mujer experimentada en los desastres del *dolce far niente*, permítame que no la crea, por ello, como á la más indicada para tomar esa pose de adusta filosofa, con que se ha vestido como de gala para salir á la calle. Usted podía hablarnos de otras muchas cosas... lejanas del tedio. Ya que su amable fantasía se siente tan anhelosa de exhibir las ideas que lleva por dentro, ha podido hablarnos de los *hombres*; usted debe tener unas ideas muy peregrinas de nuestro sexo, por í mismo que las tiene usted muy superiores del suyo.

«Pero hablarnos del tedio, usted, que no tiene derecho a sentirlo ni á padecerlo! No cree usted que debemos tomar con ciertos reparos sus afirmaciones?»

«Por otro lado: si nos hablara de otras cosas, no habría llegado usted á confundir el tedio con otras sensaciones que no tienen nada que ver con él. Así, dice usted, que la mujer, después de haber gozado del vaivén atropellado y nervioso de una suaré, siente el *tedio*; y no, señorita; lo que la mujer siente en esos momentos, es lo que siente cualquier mortal; el cansancio, la necesidad del reposo. Y ha llegado usted, en su plausible deseo de prevenir y evitar esa mortal abulia que suele sentir el sexo femenino, á consolarlas con la promesa de que no habrá manera de curar el tedio, sino trabajando á perpetuidad como una linda borriquito, ó entregándose a una obra tan desagradecida y sin fruto ni esperanzas, como la de curar de un parálisis: ¿no cree usted, que decir esas cosas es una verdadera profanación de la libertad y de la felicidad de la mujer? Usted, ha meditado muy poco sus palabras, ó la visión de la vida que usted *no debe haber vivido*, la ha aconsejado mal...»

Yo, que no soy mujer, por supuesto y por sabido, tengo para las de su sexo otras ideas y otras aspiraciones, que estimo son más de agradecer que las que usted propala. Y entre que se desviva la mujer, esperaré á que llegue la hora de emitir su sufragio como ciudadana y que zurzaunos calcetines le aconsejo esto último, para que siga conservando su igualdad moral con el hombre; y entre que se abisme y esclavite poniéndole la ropa á un parálisis y que se entregue a las alegrías del amor del marido ó del amante, las aconsejo esto último, como mejor y más eficaz manera para que la igualdad intelectual de la mujer con el hombre, no decaiga.

Por que esto de que la mujer es inferior ó superior al hombre, es cosa que merece ser hablada muy despacio y con mucha reflexión, para no decir tonterías.

Se necesita ser mujer ó *parecerlo*, para que haya quien diga que la mujer es inferior al hombre.

Se necesita ser loco de remate, para que haya quien diga que la mujer es superior al hombre.

Yo no me adentro en ninguna clase de disquisiciones fisiológicas, históricas ni filosóficas, para tener que decir que la mujer, es igual nada más que igual al hombre. Yo miro al hombre y a la mujer en la vida, y no creo que sean mas de dos mitades en que la vida se divide. ¿Habría concebido la vida del hombre sin la mujer ó la de la mujer sin el hombre? Y todavía, podías decir que en la acción general de la vida, más ponía el hombre que la mujer, ó al contrario; más quien se atrevería á separar lo que el hombre y la mujer han puesto en el acervo común de nuestros progresos sociales? No progresa la sociedad solamente por que haya genios que escriban libros ni artistas que pronuncien discursos ni generales que conquisten territorios ó mantengan la paz universal. El germen de las sociedades está en las familias; y en la familia, ¿no rinde de la mujer una impropia labor física é intelectual?»

Dádmela una legión de mugeres degeneradas, desmoralizadas, dilapidadoras, irreflexivas, perturbadas por el fanatismo religioso, y tendréis una sociedad decadente, ruinosa, aunque los hombres sean fortalezas del saber, del valor y del ingenio.

Puede, pues, mi bella interlocutora, conformarse, si le place, con esta teoría mis, sobre la altura de la *mujer en la vida humana*; Ya ve que, con ellas, hago justicia y creo que enaltezo al sexo femenino. Ahora bien ¡no os metáis a filosofar! Sienta ello tan mal a una inteligencia esclarecida por el trabajo y por la reflexión, que á mi me parecen detestables las mujeres filósofas, por lo mismo que me parecen imbeciles los *hombres experimentados*.

Y voy, á lo mío: yo tenía y sigo teniendo, un vivo deseo de hablar con una mujer de los hombres, pero con toda sinceridad. Y no es que sienta la coquetería masculina—que también suele darse—de que me habléis de mi sexo; no es que vivimos

Accidente.

## Un hombre herido.

Ayer, ingresó en el Hospital Francisco Almécija García, albañil natural de Almería, de 40 años de edad, padeciendo una herida contusa, con desarticulación y fractura de los huesos del pie derecho.

Según nos dice el herido, se encontraba trabajando ayer en el entresuelo de una casa situada en el Callejón de los Cámaras, y sin explicarse como, se produjo un pequeño hundimiento, por el cual se introdujo el pie derecho.

Seguidamente fué conducido al Hospital, donde el médico de guardia y el practicante Sr. Rebollo, le hicieron la primera cura. El herido quedó instalado en la sala de Santa Rosa.

CAFÉ SUIZO

Venta de vinos legítimos de Valdepeñas

Un litro superior 40 céntimos

Un litro añojo 50 céntimos

Tintos ó blancos

Venta al contado.

Teléfono 79

Desde San Petersburg

Europa y los Balcanes.—El interés general.—Turquía potencia asiática.

Por falta de preparación para intervenir en el desarrollo de los acontecimientos, Europa experimentó una verdadera sorpresa cuando los Estados balcanicos se lanzaron a la guerra contra Turquía.

Entonces las potencias estaban divididas de manera que no había medio de ponerse de acuerdo y adoptar una fórmula por la cual se recomendará a Turquía la conveniencia de proceder al planteamiento de las reformas en Macedonia. No solamente existían discordias entre la «Triple entente» y la «Triple alianza», sino que aun dentro de estos grupos de naciones se manifestaban tendencias opuestas.

Austria é Italia tenían diversas pretensiones; Inglaterra meditaba durante muchos días la proposición de Francia, abrigando recelos respecto a los planes de Rusia.

La «Triple entente» no quería aceptar el proyecto del conde Berchtold. Austria rechazaba la proposición de Poincaré, y entre tanto los aliados griegos, serbios y montenegrinos dirigian sus armas contra el imperio turco.

En vano para salvar su propio prestigio, la diplomacia europea se aventuró a declarar que no consentiría ninguna alteración del «statu-quo» en los Balcanes, cualquiera que fuese el resultado de la guerra. Los hechos consumados tienen mayor fuerza que los convencionalismos internacionales.

Ahora, en vista del peligro de un conflicto extensivo a todas las naciones de Europa, se abandonan las pretensiones particulares y se atiende solamente al interés general.

Alguien trataba de pescar en río revuelto pero ha tenido que resignarse aceptando el principio de no ir en busca de ventajas territoriales con motivo y como consecuencia de la nueva situación creada con los Balcanes.

Municipaleras.

Mozos incluidos.

En el negociado de quintas, de este Ayuntamiento, se han recibido oficios de distintas alcaldías, participando haberse incluido en el actual reemplazo los mozos Gaspar Artes Company, Alfredo Perez Molinero, Juan Munuera Venegas, Fernando Moya Campos y Juan Sánchez Martinez.

Eliminado

Ha sido eliminado del alistamiento actual el mozo Jacinto Cobos Rodríguez.

Decomiso

Ha sido decomisado en la Almadravra, por un empleado del arriendo, una carga de verde, con peso de 80 kilos, al vecino de Almería, Andres Puga Peña.

Citación

El juzgado Municipal de Almería cita a Francisco (a) El mortero. (sin otros apellidos para declarar en causa se le instruye por coacciones.

Obras suspendidas

El Sr. Moreno Gallego ha suspendido unas obras que se estaban verificando en la calle del Emir, por orden de Don Ezequiel López, sin el permiso correspondiente.

El Cementerio civil

El alcalde ha ordenado que se blanquee inmediatamente el cementerio civil de esta capital.

Proyecto

El Sr. Arquitecto Municipal, por indicaciones del alcalde, Sr. Moreno Gallego, prepara un proyecto de nichos que previa aprobación del Ayuntamiento, habrán de construirse en el cementerio de San José.

## De la Región

Malagueñas

VARIOS SUCESOS.—UN HERIDO GRAVE. DOS DISPAROS Y OTRO HERIDO.—En las primeras horas de la noche ocurrió uno de esos sucesos que ni aun las personas que los presencian saben explicárselos.

Cuando mayor era el tránsito por la calle de Mendez Nuñez se vio desembocar por la salida que á esta calle tiene la de Comedias, un hombre dando gritos de dolor, pidiendo socorro y exclamando ¡me han matado!

Al llegar á la mediación de la calle cayó al suelo, perdido el conocimiento, viendo las personas que acudieron a socorrerle que había dejado aquel á su paso un reguero de sangre.

Lo sucedido es lo siguiente.

Se encontraba el herido tomando unas copas en la taberna que hay en la calle de Canasteros número 2, cuando entró otro individuo, el agresor, quien despues de medir un saludo convidó á aquel á tomar otras copas.

El herido aceptó, discutiendo brevemente, y sin otra razón de mayor fuerza, sacó el último una faca y le dió una puñalada.

El agresor, realizado este acto, se dió á la fuga.

Entonces el herido salió de la taberna demandando socorro hasta que llegó al lugar que anteriormente mencionamos.

A la alarma producida acudió un guardia de seguridad quien en unión de varios transeuntes lo colocaron en un coche, llevándolo a la casa de socorro de la calle de Mariblanca, donde el facultativo de guardia procedió a realizar la primera cura, apreciándole una herida de pronóstico grave.

Se llama Juan Garcia Bonilla, tiene 19 años y es natural de Coin

Del agresor nada se sabe en concreto, pues como queda dicho anteriormente, se dió á la fuga, sin que hasta la hora presente haya podido capturarse.

Tampoco le conocía el herido ni persona alguna de las que habia en la taberna, diciéndose solamente, como afirmación vaga, que el autor de la hazaña se llamaba Juan Ramirez.

En el establecimiento que hay en la plaza de la Merced, titulado *La marquita* propiedad de don Juan Anaya, se encontraba jugando al dominó, ya atardecido, cuatro individuos entre ellos José Camino Carreras (a) Matamoros y Antonio Cruzado Valdeirama (a) Cocorro, cuando se originó una discusión, un tanto acalorada, promovida por el primero a consecuencia de encontrarse en mal estado de ánimo, por haber perdido diez reales.

El «matamoros» se levantó de su asiento marchándose airadamente al valle.

A poco volvió, exigiendo á sus compañeros de juego le devolviesen los diez reales que habia perdido, y como aquellos se negasen sacó un revolver é hizo dos disparos, alcanzando uno de ellos al Antonio Cruzado.

El «Matamoros» quiso huir, siendo detenido ya en la calle por el sargento del batallón de Chiclana Pablo Correa Fernández y por el sanitario Manuel Pérez López, que casualmente pasaban por el lugar del suceso, llevándolo en conducción hasta la inspección de vigilancia, donde quedó á disposición del juez instructor correspondiente.

Al herido se le condujo á la casa de socorro del distrito donde le practicaron la primera cura, apreciándole una intensa contusión en la parte superior del pecho, de pronóstico reservado.

Sepelio

Ayer, á las diez de la mañana, se verificó el entierro de la virtuosa señora doña Matilde Arqueros Benete, viuda de Villalobos.

El acto fué una manifestación de duelo, y la expresión de las simpatías-con que contó en vida la finada.

El duelo fué presidido, por don Pastor Puig, don José Salvador Martinez, y den Eugenio Bustos.

La familia nos ruega que demos las mas expresivas gracias á cuantos asistieron al sepelio, y se asociaron al hondo dolor que padecen, por tan sensible desgracia.

Información ferroviaria.

Para el Sr. Ingeniero jefe de la cuarta División: : : : :

Las buenas noticias nos llenan de satisfacción, pero como no estamos acostumbrados á ellas, no le damos crédito, hasta tanto no esten perfectamente confirmadas.

Se dice que la división, atendiendo nuestra denuncia de hace unos días, ha dejado suspenso á un guardafreno «squirols» y á un jefe de estación le instruye expediente. Con estas noticias ruedan otras no menos importantes; estas se refieren á que la División convencida de que los «squirols» no conocen sus deberes, ha ordenado que se verifique un exámen de capacidad.

Nos parece muy bien lo que se dice y nos alegraríamos de que así fuese. Mas porque na dice, por el Sr. Alvarez de los Corrales, que con su silencio, ante los graves abusos de la Compañía, ibase formando un ambiente de incapacidad. Acaso tuviera explicación su silencio, si de las cosas que aquí pasan no estuviese enterado. Pero nosotros creemos que sus representantes en Almería tendrán una actividad extremada en comunicar lo cuanto sucede en el Sur. Haciéndolo así, cumplen con su deber y á la vez ponen en antecedentes á su jefe, para que este pueda cumplir el suyo.

Nos extrañaba por esto, que la División no tomara parte activa en la reorganización de los servicios de la Compañía, obligando á esta á que cumpliera la ley en todos sus extremos; y nos extrañaba doblemente, porque precisamente la causa de todo, son esos

Memorias

Sirviendo de camarera en uno de los mejores hoteles de Nueva York una yauqui humilde y pobre enfermó en él una huésped que sola llegó una noche y la asistió con cariño la camarera. Marchóse restablecida la dama, y poco después la joven ingresó de cigarrera en una fábrica. Corren algunos meses, y ahora, hace unos días, un hombre de la curia, un escribano, armado de papelotes, va á la fábrica y la dice sin andar con precauciones:—Una respetable dama, á la que con alma noble prodigaste tus cuidados velándola por las noches cuando ella se hallaba enferma en el hotel de tal nombre, murió, y en el testamento, que está con la ley conforme, te ha declarado heredera ¡de treinta y cinco millones!! ¡Conque deja los cigarros y sal de aquí en automóvil!

Como la chica no es guapa nadie allí la echaba flores,

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina.

Los magníficos trasatlánticos de la Compañía Austro Americana

## «Atlanta y Francesca»

Saldrán del puerto de Almería los días 17 y 26 de Febrero de 1913 para BUENOS AIRES

con escalas en las Palmas, Río de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga en Cámaras frigoríficas y pasajeros en primera segunda y tercera clase.

NOTA.—Los «Buenos Viajeros» deberán partir las plazas y las bocas y mandar sus documentos al agente de la Compañía.

Para más detalles en el telégrafo

En Almería Boulevard del Príncipe número 49. ALMERIA

Intento de suicidio

Ayer intentó poner fin á su vida, la anciana Ana Fernández Maldonado, de 60 años de edad, viuda, natural de Dalfas.

Para realizar su intento, dirigióse al muelle, desde donde se arrojó al mar.

Después de algunos esfuerzos pudo ser sacada, ingresando en el Hospital.

El móvil que le impulsó a tomar tal determinación parece que es la carencia absoluta de medios vida, causa ésta que le obliga a vivir desesperadamente. Estas fueron, por lo menos las manifestaciones que hizo en el benéfico establecimiento.

La desdichada anciana, vive en la calle del Arsenal.

Su estado es satisfactorio.

Intento de suicidio

Ayer intentó poner fin á su vida, la anciana Ana Fernández Maldonado, de 60 años de edad, viuda, natural de Dalfas.

Para realizar su intento, dirigióse al muelle, desde donde se arrojó al mar.

Después de algunos esfuerzos pudo ser sacada, ingresando en el Hospital.

El móvil que le impulsó a tomar tal determinación parece que es la carencia absoluta de medios vida, causa ésta que le obliga a vivir desesperadamente. Estas fueron, por lo menos las manifestaciones que hizo en el benéfico establecimiento.

La desdichada anciana, vive en la calle del Arsenal.

Su estado es satisfactorio.

Intento de suicidio

Ayer intentó poner fin á su vida, la anciana Ana Fernández Maldonado, de 60 años de edad, viuda, natural de Dalfas.

Para realizar su intento, dirigióse al muelle, desde donde se arrojó al mar.

Después de algunos esfuerzos pudo ser sacada, ingresando en el Hospital.

El móvil que le impulsó a tomar tal determinación parece que es la carencia absoluta de medios vida, causa ésta que le obliga a vivir desesperadamente. Estas fueron, por lo menos las manifestaciones que hizo en el benéfico establecimiento.

La desdichada anciana, vive en la calle del Arsenal.

Su estado es satisfactorio.

muy desconcertados los hombres en eso de nuestra adaptación a la mujer, precisamente por que no sabemos el concepto justo que les merecemos. Para satisfacer ese deseo se necesita de una mujer inteligente, desprovista de vanas preocupaciones fijas, alentada por la fe en nuevos ideales, más humanos que los presentes, y por esto, también más divinos.

Hoy me encuentro con usted casi en medio de la calle, y siendo usted casi la mujer deseada—ya ve que soy parco en la galitería para ser justo en la justicia.—me aprovecho de la ocasión. Usted puede decirme de los hombres muchas cosas peregrinas para nosotros: por lo menos yo tengo derecho a esperar que sabrá decirlos como y las plido, la misma pluma que ha trazado esos conceptos de las crónicas Para las damas.

Espero, pues, para oírlo ó para leerla—es lo mismo—pero en público, con todo respeto, con toda devoción.

El chiquitito de la casa.

De sociedad

Nuestro querido amigo don Manuel Cordoba Membrive, ha salido para Málaga, para resolver asuntos de su negocio.

—Ha marchado a la Corte el teniente fiscal de esta Audiencia, don Gaspar Grotta.

—Continúa enfermo guardando cama, nuestro amigo el médico de la beneficencia municipal, don José Cordero Sorola.

—Deseamos su pronto y total restablecimiento.

—Con dirección a Linares salió ayer el industrial don Francisco Pintado.

—Precedente de Madrid, donde ha pasado una temporada, llegó ayer el propietario don José Entrena Alba, acompañado de doña Encarnación Martínez.

Gran establecimiento de vinos de varias clases.

Especialidad en vinos finos para mesa, tintos y blancos.

Servicio á domicilio

Piazza de Bermúdez, 4.—Almería.

Militares.

En la «Gaceta» y D. O. del Ministerio de la Guerra, se publica la R. O. para acogerse á los beneficios que proporciona la reducción del tiempo de servicio en filas, cuyo plazo termina, según la Ley, antes del sorteo que es el tercer domingo de Febrero, siendo improrrogable y no disfrutando de los beneficios consiguientes los que en el tiempo marcado no se hayan acogido.

También deben tener presente los mozos que deben solicitar su inscripción en las Academias Militares que al efecto se crean (una de ellas en esta Capital) que aunque para este reemplazo no rige, es siempre conveniente, por los conocimientos que se adquieren y ventajas que proporcionan al incorporarse á filas.

Las instancias solicitando la admisión deben ser dirigidas al Excmo. Sr. Capitán General, entregándolas para el curso en el Gobierno Militar de esta plaza y acompañando certificado de inscripción en el Registro Civil y autorización escrita de los padres para el ingreso, haciendo constar se comprometen á abonar los desperfectos que pudieran ocasionarse en el armamento.

Los interesados harán también constar las horas á que desean asistir á las clases, así como también el arma ó cuerpo que prefieran.

PANADERIA

Se vende ó arrienda la antigua y bien acreditada en la calle de Marín. 18

Informes: Marín 16.

NOTICIAS.

El Elixir

Estomacal de Saiz de Carloc suprime los cólicos, quita la feidex de las deposiciones el malestar y los gases; es antiespástico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos; que tanto atacan á soldados, marinos y colonos; agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar,

En esta nta-16: espasa, la falta de ejercicio, los trastornos digestivos, tienden á empobrecer la sangre; Hemoglobina asimilable Stengre hace la sangre rica, tonificando el estado general.

Se ha vuelto loco

El dueño da la Zapateria Cupones Póizas, establecida en la calle de Obispo Orbán num. 5, pone en conocimiento del público que mediante una pequeña combinación se puede adquirir por 3 reales un par de calzado para señora ó caballeros.

Para más detalles en el establecimiento.

A cobrar

En el negociado de Quintas del Ayuntamiento se encuentran á disposición de sus dueños dos letras del giro mutuo, á favor de los que fueron soldados del primer batallón, primer regimiento de infantería de Marina, Manuel Ruiz García y Rafael Llorente García.

Si estos no se presenran á cobrarlas, serán devueltas á su procedencia.

Dinamogeno Saiz de Carlos

En cuantos casos están indicados el aceite de bacalao y emulsiones de este con hipofosfitos, se usa el «Dinamogeno Saiz de Carlos» con éxito seguro, siendo inmensamente superior en sus efectos, pues tiene la ventaja de ser fácil de tomar, abrir el apetito, no ensuciar el estómago, tonificar y nutrir mucho más que los citados medicamentos, pudiéndose usar lo mismo en invierno que en verano. Cura el raquitismo y linfatismo.

Mundo Gráfico

Es interesantísimo el número de esta semana de este gran periódico ilustrado. Contiene notas muy curiosas de todos los sucesos de actualidad, mereciendo citarse las siguientes informaciones:

El rey y Azcarate.—El monumento de Montero, en Galicia.—Conversión de tres señoritas alemanas al catolicismo.—La carcería regia de Trasmulas.—El nuevo presidente de la República francesa.—«Machica» puzo en Méjico.—Las conferencias para la paz en Londres.—Matilde Moreno en El anzuelo de Fenisa.—Los reclamistas en los bulevares de París, etc., etc.

Urgentísimo

El agente matriculado en reclamaciones contra los ferrocarriles, D. Miguel García Gómez, ha trasladado su despacho á la calle de Alvarez de Castro 7. C. i. Teléfono núm. 81

Repartigimto.

El alcalde de Alhama participa al gobernador civil, haber acordado la corporación que preside, sustituir el repartigimto de consumos, por el general de vecinos.

Reparto vecinal

La Agencia ejecutiva de este impuesto, da de plazo hasta el 28 del corriente, para que todos los empleados públicos y particulares, que no hallan satisfecho lo que le corresponde puedan hacerlo, pues pasada dicha fecha se pasará una relación á los habilitados y cajeros para que se le retengan sus pagas.

Los enfermos

Del estómago ó intestinos, por crónica y rebelde que sea su dolencia, no deben desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New York, Roma y Ma-

drid, sin encontrar alivio y apenas su médico les ha recetado el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Establecimientos benéficos.

HOSPITAL.—Hoy han ingresado en el hospital, Bernabé Gallardo Gallardo, Juan Maturana Blanco, Juan García Bautista, Salvador Limones García, José Algarra Salas, Augustia Sánchez Catena, Antonia Soler Roba, Baldomera Ruiz Casanova, Rosa Amate Rodríguez.

Existencias.—91 varones y 95 hembras. HOSPICIO.—Existencias 141 varones y 157 hembras.

EXPOSITOS.—6 varones y 8 hembras.

MANICOMIO.—Existencias 91 varones y 58 hembras.

Movimiento Carcelario

SALIDOS. Antonia Sánchez Cabrera y Isabel Serran Martín.

EXISTENCIAS.—67 varones y 8 niñas.

Biblioteca.

Hemos recibido el volumen 59 de la chistosa «Biblioteca Para Todos». Se titula «Chascarrillos de Gedeón: Plave y Calinez» segunda serie; y es una graciosa colección de más de cien cuentos y chascarrillos referentes á estos célebres bobas. Los cómicos dibujos de Marquéz completan este tomo que solo cuesta 20 céntimos en librerías y puestos.

—Por mayor: Administración del «Noticiero-Guía», Velazquez, 57.—Madrid.

Movimiento marítimo

ENTRADOS.

Vapor V. Puchol, de Melilla, con carga general y 87 pasajeros.—id. Savoia de Las Palmas, con carga general y 122 pasajeros.—id. Cabo Peñas de Cartagena, con carga general y 3 pasajeros.—id. La Marieta de Orán, con carga de esparto.

SALIDOS.

Vapor Savoia, para Génova, con carga general; id. V. Puchol para Valencia, con carga general; id. Cabo Peñas, para Málaga, con carga general; id. Ciudad de Albuñoz, para Albuñoz con carga de sal; id. Encarnación, para Garrucha, con carga de mineral; id. Guadalupe, para Málaga, con carga de sal; id. José María, para Alicante y escalas con lastre.

Amas de cría

Se ofrece con leche fresca para casa de los padres. Darán razón calle de «La Independencia» número 7.

Se ofrece con leche fresca para casa de los padres. Darán razón—Campo de Regocijos.

Se ofrece con leche fresca para casa de los padres. Darán razón, Real 37.

Se ofrece para amamantar en su casa. Darán razón. Calle de Murcia 75.

Se ofrece con leche fresca para casa de los padres. Darán razón, calle de Murcia 69.

Registro civil.

NACIMIENTOS.—Patrocinio Alonso Giménez, Angeles García Picón, María Amate Palenzuela, Carlos Martínez Martínez, José Navarro Ramírez, Antonio Bolaño Mateo, Rogelio Esteban Rodríguez, Cristóbal Abadie Moreno.

DEFUNCIONES.—Cayetano Martínez Andujas, Francisco y José Méndez Forte, Manuel Baga Romero, Antonio González Rodríguez, Juan Martínez Orta, José Espinosa Moreno.

CASAMIENTOS.—Ninguno.

De la Territorial.

Ayer se vió en la Territorial de Granada el pleito del Juzgado de Gérgal, entre don Rafael Guerrero Diaz con don Juan Miguel Plaza López y otros, sobre reconocimiento de derechos.

LIBRERIAS ESTERLINAS  
El 18 de Enero de 1913  
COTIZACION EN ALMERIA  
PACAFON (26'98 cheque.  
(26'93 A div.  
Bolsa de Rostov y Marsella  
BARQUEROS  
Paseo del Principe, num 10

Don José Balboa DE LAS

Facultades de Argei y Madrid, Especialista en partos y enfermedades de la matriz.

Curación rápida de las fistulas véscigales (rotura de la vejiga).

Horas de consulta; por la mañana de 8 á 12.

Por la tarde de 2 á 5.

Estas horas son lo mismo para la especialidad que para la consulta general.

Calle del Conde de Oñiza, núm. 28, al lado de la Administración de Correos.

Arturo Navarro Gómez Procurador de los Tribunales

Despacho Nav e arredrigo 17 bajo

Nefrina Salvador Remedio eficaz para combatir con éxito seguro. la nefritis, albuminuria, diabetes y demás afecciones renales.

Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas. Plaza de Santo Domingo.—Almería

OLIXIR JUVENIL del doctor Oneron

Remedio infalible para hacer desaparecer las manchas y hoyos de las viruelas. De venta en la Perfumería Inglesa.

AZUFRES De la Compañía Franco Española

FLOR SUBLIMADO REFINADO MOLIDO GRANO

Representa ante esta provincia: JUAN RODRIGUEZ SUAREZ Almería.

Miguel Garcia Gomez Agente matriculado en reclamaciones contra ferrocarriles

MARQUESA, G. b. d.

A. Bianchini C. INGENIEROS, S. en C.

Defensas fluviales, encofrados y enfundados metálicos.

AGRICULTORES: La protección de margenes de rios y ramblas y la reintegración de terrenos más económica y duradera.

Pedid inmediatamente toda clase de informes en nuestra agencia.—Zaragoza, número 11. Almería.

Necesitamos agentes activos en los pueblos de la provincia.

MADRES DAD A NUESTROS HIJOS DE FICADO ACITE DE BACALAO  
El ACEITE DE HIGADO DE BACALAO más puro de la isla Loffollen, lo encontrareis siempre, fresco en la drogueria LA ALHAMBRA  
Eugenio de Bustos  
Calle = Granada 35 y 37 = ALMERIA

Consultorio médico-quirúrgico A CARGO DEL Dr. J. Neguera. Especialista en partos y enfermedades de la matriz. Este Consultorio está montado con arreglo á los adelantos modernos y además dotado de instrumental y motores eléctricos magníficos, para Faradización, Galvanización, Electrolisis, Cataforesis, Endoscopia, Galvaecoustia, Masaje en todas sus formas, etc. etc. Consulta general de 1 á 3. De la especialidad de 3 á 5. Plaza de San Sebastián número 11.

Jaraba Salvador. Para curar la bronquitis, estorvos, catarros, gripes, enfermedades de las vías respiratorias, debilidad general, aneurismas, caries, raquitismo y esar fulzame. Depósito general: Farmacia de Cristóbal Rivas. Plaza de Santo Domingo.—Almería

La Flor de Lis. Es la mejor que se conoce hasta el día para teñir el cabello. Usando LA FLOR DE LIS nunca tendrán cejas, ni se rán calvos, por que sus propiedades antisépticas matan los microbios que se albergan en los capilares del cuero cabelludo. Depósito exclusivo, Antonio Guillén Romero. Droguería.—Piazza de Marqués Salmorón número 4. Almería.

Doctor Manuel Martín. Especialista en enfermedades de los ojos. Consultas: de 7 mañana á 1 tarde y de 4 á 6 tarde. Gratuita: lunes, miércoles y viernes, de 4 á 5 tarde. Puerta de Purchena

Vapores correos franceses. société generale de Transports Maritimes á Vapeur. Vapores rápidos y directos los días 2, 12 y 21 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros, para URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos transatlánticos de gran tonelaje, FORMOSA, PAMPA, SARANA, SALTA, SALTIA y VALDIVIA. Plata Pampa France. Salda de Almería el 24 Enero de 1913 Para Buenos Aires. Salda de Almería el 1 de Febrero de 1913 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires. Salda el 12 de Febrero de 1913, para Rio Janeiro, Santos y Buenos Aires. Estos vapores admitirán pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, SEGUNDA ECONOMICA en TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR (Costa de Africa) para abastecerse de carbón agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días. Las Cámaras de Primera y Segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Para los de tercera clase, comida á la española. A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para toda clase de pasaje, hay pocos paquetes que les igualen y ninguno que les supere. Son de 11.600 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora. AVISO IMPORTANTE.—Para obtener el pasaje en estos vapores correos, hay que solicitarlo con bastante anticipación los documentos que ordena la vigente Ley de emigración. Los manifiestos de Pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, ó antes si están cubiertas las plazas consignadas en este puerto. Para más informes sus consignatarios, ELIC DE RICARDO JIMENEZ, S. en C.

ANIS INFERNAL EL PEOR DEL MUNDO M. SERRA.-Lérida Informará Adalberto Ruiz Bilange Vapores de la Compañía Sevillana de navegación á vapor, de Sevilla. FUERTE DEL ORO ANSALPARACION SEVILLA SANTA ANA SEVILLA SAN JOSE. Salidas de Almería para Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva, todos los JUE Salidas de Almería para Cartagena, Alicante, Valencia, Palma de Mallorca, Tarragona, Barcelona, San Feliu, Gette, Génova; Eyrona y Marsella: llegan todos los DOMINGOS y salen el mismo día. Admiten carga y pasajeros para dichos puertos. Consignatario, P. Francisco Guerrero.—Oficinas, dique de Levante. NOTA.—Estos buques admiten carga de transbordo para la Isla Cristiana y Ayamont e ésta casa consignataria tiene establecido servicio combinado de transporte por mercancías E su domicilio Barcelona á ese de Almería á precios reducidos.

Acetepuro de Hígado de Bacalao Legítimo de Terranova. Es mejor reconstituyente para los niños. VACUNA SUIZA. DROGUERIA EL ARCO IRIS, PUERTA DE PURCHENA.

Aguas de Solares. DEPOSITO, REAL 5. «El Siglo» ALMERIA

BAZAR DEL LEÓN MUEBLES. GRAN EXISTENCIA en juegos DE ALCOBA. CO. ME. DORES. MAGNIFICOS estrados en tapicería á 125 pta. de regilla. Camas de nogal con somiers para matrimonio 9) pias UBALDO ABAD.—Tiendas, 6.—ALMERIA.

ULTIMAS NOTICIAS = POR TELEGRAFO Y TELEFONO

NUESTROS CORRESPONSALES

POLITICA

Los conservadores.

Entre la juventud conservadora de Madrid existe gran entusiasmo con motivo de la Asamblea que han convocado y cuya sesión preparatoria tendrá lugar esta tarde.

Futuro Gobernador.

En los círculos políticos se ha dicho esta tarde que en la combinación de altos cargos entrará el gobierno civil de Madrid y que para desempeñarlo será comendado el diputado a Cortes por Velez Rubio don Luis López Ballesteros.

Dice Alba

El ex ministro de la Gobernación señor Alba nos ha dicho á los periodistas que accediendo á los deseos expresados por el rey el día que este regresó de la cacería de Lachar, no se le hará manifestación alguna, acudiendo á la estación del Mediodía únicamente el presidente del Consejo de ministros y las autoridades.

También nos habló el ministro de la Gobernación de los estragos que esta ocasionando en Madrid y provincias la epidemia variolosa debido en gran parte á la falta de higiene y á la incomprendible resistencia que determinadas clases sociales se oponen á la vacuna.

Para estirar ese vergonzoso mal el señor Alba se propone emprender una activa campaña higiénica comenzando por dictar una disposición declarando obligatoria la vacunación y revacunación é imponiendo fuertes castigos á los que contravengan dichas disposiciones.

Gimeno al Ferrol

El próximo mes de Febrero marchará al Ferrol el ministro de Marina señor Gimeno el que irá á inspeccionar las obras que se están realizando en los Arsenales.

Con este motivo se organizarán varias fiestas populares para obsequiar al ministro.

El silencio de Maura

En el salón de conferencias del Congreso sigue comestándose el mutismo en que se ha encerrado el señor Maura, después de la elocuente contestación que le dió el rey llamando á consulta á los señores Azcárate, Ramón y Cajal y Cassio.

Hablando acerca de la actitud del jefe reintegrado ha dicho un caracterizado conservador que don Antonio persistirá en el mutismo hasta que no se conozca definitivamente el plan de reformas que está elaborando el actual Gabinete.

Llegado ese momento seguro que se exteriorizará la honda división que existe entre los elementos que integran el partido conservador.

Varias conferencias

Hoy ha sido día de conferencia entre los hombres políticos.

A primera hora conferenciaron los señores Alba y González Besada, mostrándose ambos reservados.

Después conferenciaron los ministros de Gobernación y Marina.

Más tarde recibió el ministro de la Gobernación á los señores Arzuaga y Iglesias los que se ocuparon del conflicto obrero.

Antes del Consejo

Como anunció esta tarde se ha celebrado Consejo de ministros presidido por el Conde de Romanones.

Se asegura que en la reunión se tratará del expediente relativo á las obras del panteón de María Cristina y de la incompatibilidad del señor López Muñoz para ejercer los cargos de Consejero de la Compañía y ministro de Instrucción pública.

Antes de comenzar el Consejo hablaron los ministros con los periodistas.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Barroso desmintió que se haya pensado en hacer por ahora ninguna combinación de preladatos.

El Conde de Romanones dijo que se ocuparían del nuevo programa del gobierno y de la concesión de un amplio indulto, sin que pudiera precisarse la fecha.

Para la concesión se aprovechará el santo del rey ú otra fecha cualquiera.

En cuanto á la provisión de altos cargos dijeron en tonos humorísticos el presidente del Consejo de ministros: Para hacerse nombramientos precisase que existan cargos vacantes.

El Sr. Alba nos dijo que nada nuevo podía comunicarnos respecto á la huelga, como no fuera que el conflicto se agrava.

Conferencia comentada

Esta tarde ha sido muy comentada la extensa conferencia que han celebrado el ministro de Estado, señor Navarro Riverter y el capitán general de Cataluña, general Meyler.

Ambos personajes se muestran reservadosísimos.

La Unión republicana

Hoy se ha reunido el Directorio de la Unión republicana.

Después de cambiar impresiones acerca de los asuntos políticos de palpitante actualidad acordaron haber visto con satisfacción la campaña de propaganda que están realizando los señores Sol y Ortega, Castell y Tato.

Aprobar la actitud seguida por los señores Talavera y Castell, excusándose de asistir á los banquetes políticos de estos últimos días.

Declarar que los recientes sucesos políticos no son motivo bastante para que el partido republicano español modifique su actitud irreductible frente al régimen monárquico.

Padir al gobierno que sin más dilaciones se reúnan las sesiones parlamentarias, á fin de poder conocer el desarrollo de la última crisis y solicitar el indulto en favor de los reos de delitos políticos.

Excitar á los republicanos á que perseveren en la propaganda de los ideales á fin de extender la unión de todas las agrupaciones republicanas.

Anterior á los señores Sol y Ortega Talavera y Castell, para que concurren á los mítines que habrán de celebrarse en Zamora, Guadalajara, Pontevedra, Albacete y varias capitales de Andalucía.

Por último se acordó hacer los trabajos de organización necesarios para celebrar una segunda Asamblea nacional republicana en los meses de Abril ó Mayo.

Miscelánea.

Formidable incendio.

Despachos de Barcelona dan cuenta de un formidable incendio ocurrido en aquella capital durante la madrugada y del que han sido víctimas infinidad de infelices industriales.

El fuego se inició en el lugar conocido por «Los Encantos» ó sea el «Rastro» barcelonés donde se comercia con muebles usados y otras infinidad de baratijas.

El incendio se propagó rápidamente a pesar de los esfuerzos del cuerpo de bomberos convirtiéndose el edificio en pocos momentos en inmensa hoguera.

Los vecinos abandonaron horrorizados sus viviendas—muchos de ellos en paños menores—produciéndose escenas trágicas al ver devorados por las llamas sus pobres ajuares y toda su fortuna.

Las llamas prendieron en un edificio inmediato cuyos maderos huieron horrorizados.

Después de varias horas de infructuosos trabajos pudo cerrarse el incendio.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales; pero muchos pequeños industriales han quedado en la miseria.

Puede decirse que todo Barcelona ha acudido hoy á «Los Encantos» á contemplar los destrozos producidos por el fuego.

El ferrocarril directo

Despachos de Valencia dan cuenta de la gran esfervecencia que allí existe con motivo del incumplimiento de la promesa que hizo el presidente del Consejo de ministros respecto á la inmediata construcción del ferrocarril directo.

Si el gobierno no se decide á satisfacer los justos anhelos de los valencianos es casi seguro que se producirán desórdenes cuyo alcance es difícil prever.

Rumor desmentido

En los centros oficiales se ha desmentido el rumor que ha circulado acerca de haberse realizado un alijo de armas á Navarra.

Subida del pan.

Los tahoneros de Madrid han subido el precio del pan y no contentos todavía lo expenden alto.

Con este motivo la indignación es general y las censuras á las autoridades que consienten el abuso, unánimes.

La huelga en Madrid

Lo que dice Pablo Iglesias

La huelga de metalúrgicos y demás gremios similares sigue en el mismo estado debido á la manifiesta intransigencia de algunos patronos.

Hoy ha estado en el ministerio de la Gobernación don Pablo Iglesias para enterarse del estado del conflicto.

La conferencia—á lo que parece—ha tenido excepcional importancia, pues aparte de estudiar el problema en su generación y desarrollo el señor Iglesias ha hecho importantes declaraciones.

El jefe del partido socialista entiende que si la huelga se ha planteado y persiste es debido á la presión que los grandes patronos están ejerciendo sobre los pequeños industriales.

Ha manifestado el ministro de la Gobernación el señor Iglesias que en el fondo de la huelga cree vislumbrar un marcado fin político alentado y dirigido por los conservadores.

Los confrenciantes se han mostrado reservadosísimos.

En la Casa del Pueblo.

Los huelguistas han establecido un turno permanente en la Casa del Pueblo, á fin de poder resolver todo incidente relacionado con el paro.

Aunque todo sigue en el mismo estado, se halla muy extendida la creencia de que el conflicto se resolverá muy en breve.

Ofrecimientos.

La comisión de huelga de los metalúrgicos, ha recibido un expresivo telegrama de la Federación de sociedades obreras de Bilbao, ofreciéndoles secundar el paro.

Los huelguistas ha contestado agradeciendo la cooperación de los bilbaínos y les ha manifestado, que si el paro no se ha resuelto para el mes de Marzo, aceptarían sus generosos ofrecimientos.

Los hijos de los huelguistas

Los obreros de varios oficios de Madrid se han hecho cargo á la manutención de diez niños de ambos sexos, hijos de los huelguistas metalúrgicos.

El acto generoso y humanitario de los obreros madrileños está siendo muy elogiado.

Los estuquistas

Hoy se han reunido unos novecientos obreros pertenecientes á los gremios de soldadores y estuquistas, para tratar de la huelga.

Después de cambiar impresiones acordaron conceder un voto de confianza á los representantes de los gremios y á la comisión de huelga para que obran con arreglo á las circunstancias.

Las lavanderas y planchadoras

En la casa del Pueblo ha producido indescribible entusiasmo el acuerdo que han adoptado las lavanderas y las planchadoras.

Estas se proponen celebrar un mitin el próximo viernes, para protestar de la conducta de los patronos metalúrgicos.

La convocatoria será dirigida á las esposas de los huelguistas.

El acto promete ser solemnisimo y de gran trascendencia.

El alcalde de Madrid

El alcalde de Madrid, señor Ruiz Gimenez, ha exigido á los contratistas de obras municipales, que no despidan á los obreros, pues el Ayuntamiento no puede autorizar las huelgas.

Nueva adhesión

Los metalúrgicos de Bilbao se han dirigido á sus compañeros de Madrid ofreciéndoles para secundar el paro.

Los de Madrid han contestado que por ahora se concreten á permanecer en expectativa.

Dice Pablo Iglesias

El jefe del partido socialista nos ha confirmado cuanto os ha dicho acerca de sus opiniones respecto á la huelga.

El señor Iglesias nos ha repetido su creencia de que la huelga de Madrid

Por todo el mes de Enero Consultorio médico

DE enfermedades crónicas en Almería



INSTALADO EN EL HOTEL INGLES BAJO LA DIRECCION DE

Don F. Guerrero

del Colegio de médicos de Madrid, Director del Gabinete Hispano-Americano de Ortopedia, el cual se encuentra en esta población por todo el mes de Enero

Tratamientos especiales

Opoterapia, Vía gástrica.

Vía hipodérmica.

Enfermedades que se combaten

por este procedimiento.

Del estómago.—Las dispepsias (dificultad de digerir) atónicas y flatulentas, dilatación del estómago, gastralgias (dolor, vómitos, ácidos y úlceras).

Del pecho.—Catarros crónicos, expectoración difícil y sanguinolenta, tos bronquitis crónicas, asma y tisis en sus primeros periodos, tratados por inyecciones medicamentosas modernas y de jugos orgánicos pulmonares, de resultados sorprendentes.

Nerviosas.—Váridos, histerismo, neurastenia, neuralgia, palpitations nerviosas, epilepsia falta de sueño y parálisis.

Vías génito-urinarias, nefritis císticas, impotencia y sífilis.

HERNIAS Y QUEBRADURAS

se curan por método especial externo medical contentiva.

Este moderno procedimiento, reconocido por las eminencias de todos los países, no necesita el empleo de la Cirugía, no tiene peligro, no causa dolores ni molestias; no tiene que guardar dieta y produce admirables resultados, en un periodo muy breve de tiempo.

Horas de consulta todos los días, de 11 á 1 de 4 á 5 tarde.—HOTEL INGLES.

Honorarios. Una consulta 5 pesetas

la han agravado la intransigencia de los patronos á la intervención de los camarillos.

Agregó el señor Iglesias que la concesión de la media hora de ventaja la considera insignificante ante la pequeñez de los trabajos.

Estima que esta temporada los pequeños patronos se hallan dispuestos á transigir y si no lo hacen es por el temor á perder las dos mil pesetas que tienen depositados como fianza.

El Duque de Tovar

En cumplimiento á los ofrecimientos espontáneos que hizo á los huelguistas, el señor Duque de Tovar, este ha visitado hoy al ministro de la gobernación señor Alba, para ver de solucionar el conflicto de la huelga.

Los confrenciantes se muestran reservados.

Artista robada

Dicen de Nueva York que la notable artista francesa Gaby Delis, ha sido víctima de un importantísimo robo.

La simpática artista está realizando una «tour» por America del Norte y en uno de los viajes le han sido robadas alhajas por valor de 400.000 francos.

La bella Otero

En Paris esta haciendo verdadero furor la bella Otero.

La genial artista española ha desempeñado el papel de protagonista en la célebre ópera «Carmen», cantada anoche en el teatro de la Ópera Cómica.

La Otero fué constantemente ovacionada por el público que llenaba la sala del coliseo.

Los periódicos danisios dedican

ferreos aplausos á la hermosa artista española.

La acción francesa

Despachos oficiales de Tanger, confirman la noticia, que el general francés, Mr. Arulard, ha salido al frente de una numerosa columna á combatir á los partidarios del pretendiente Muley Hiba.

Prisiones rebosantes

Comunican de Viena, que según las noticias que se reciben de Novizas, las presencias de Lzejedit estan rebosando de prisioneros.

Los tribunales militares estan impositivamente bilitados para atender á tantos procesos.

La guerra en Oriente.

La paz se impone

Comunican de Constantinopla, que ayer se reunió la Asamblea nacional presidida por el Sultán.

El gran visir Kiamil, dió lectura á la contestación de las potencias relativa á las sesión de Andrinópolis, á cambio de conservar Turquía la mayoría de las islas del mar Egeo.

Se dice que dicha formula ha sido aceptada, debido á la prisión ejercida cerca de la Sublime Puerta, por el embajador británico.

Combate naval

Nuevos despachos de Constantinopla dicen que el combate naval librado el próximo pasado sábado entre las escuadras turca y griega, se dispararon naas trescientas granadas por los turcos, y por los helenos otras tantas.

Las pérdidas de los otomans fueron 40 muertos y 164 heridos.

Compra de toda clase DE Monedas de oro y billetes extranjeros Salvador Romero y Hermano Paseo del Principe, núm. 10.

TODO EL MUNDO LO SABE Los mejores vinos los vende la casa TONDA Los mejores aguardientes los vende la casa TONDA Los mejores alcoholes los vende la casa TONDA La casa mas antigua en el ramo. 40 años de existencia, acreditan su legitima fama.

VAPOR PARA ORAN El magnifico vapor español TURIA, saliendo de Almería para Orán (con escala en Vgullas), los días 1, 11 y 21 de cada mes. De Orán para Almería, los días 10, 20 y último de cada mes. Se despacha en Almería, por sus Consignatarios, Hijo de Ricardo Giménez Sociedad en comandita, Boulevard del Principe, 75.

LINIA DE VAPORES TINTORE Servicio directo, sin escalas, para pasajeros y carga entre Barcelona y Almería y Melilla por el vapor TINTORE Servicio Barcelona, Almería y Melilla Salidas de Barcelona, los miércoles. Salidas de Almería, los sábados. Salidas de Melilla, los martes. Salidas de Almería, los miércoles. Llegadas á Almería, los viernes; á Melilla, los domingos; á Almería, los miércoles, y á Barcelona, los sábados. Consignatarios en Barcelona: señores De-masch y Cret Hermance, Paseo Colón 17 y Madrid, 39. Consignatarios en Melilla: señores David J. Meli, Sucesores Meli y Levy. Consignatarios en Almería: señores Hijo de Ricardo Giménez, S. en C. Boulevard del Principe, 75 y 76. Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de expediciones para hacer seguir á Barcelona y á Melilla las mercancías que se reciben del interior ó viceversa. Otra.—Los Jefes de las estaciones del Ferrocarril encargados de transmitir telegramas, quedan autorizados de este vapor en Almería, para que se reserve pasaje á Barcelona y á Melilla los señores viajeros que lo soliciten.

LA LECHE CONDENSADA es la preparada por la Granja Torre de Segarra en San Pedro de Vilamajor (MONTSENY) Barcelona De venta en todos los ultramarinos y droguerías

Anis "Salas" El mejor de todos los conocidos Probado y os convencereis.

"Tortoni" GRAN CAFETERIA Bulevard del Principe 55.—Bot. a de la Plaza Circular. Teléfono 255. PLATO DEL DIA. Paella á la Valenciana. Merluza salsa tástara. Chuletas á la Papillot. Pollo á la Chilindrona. Bar Victoria Paseo del Principe Teléfono: 254 Sucesal Servicio «comité».

